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9 мая все жители Ненецкого 
округа, кому дорога Победа со-
ветского народа над фашизмом, 
отметили этот великий день.

Солдаты на фронте, труже-
ники тыла – старики, женщи-
ны, подростки – все вместе 
под руководством Коммуни-
стической партии, советского 
военного и политического ру-
ководства, ковали это выстра-
данное счастье — жить под 
мирным небом.

В день 74-й годовщины по-
беды в Великой Отечествен-
ной войне, активисты КПРФ 
приняли участие в общего-
родском митинге на площади 
Марад Сей, высоко подняв 
красные знамена, напоминая, 
о том, под флагами какой стра-
ны была достигнута Победа 
над фашизмом.

Ветеран войны, труженик 
тыла Ульяна Апполоновна Ис-
томина, выступившая от име-
ни поколения победителей, об-
ратилась с трибуны к жителям 
округа и молодежи. Она при-
звала не только помнить о дне 
9 мая 1945 года, но и изучать 
историю своей страны без вся-

ких искажений, без фальсифи-
каций. Слова ветерана о том, 
что надо понять причины и 
истоки той величайшей По-
беды, должны стать толчком 
для внимательного прочтения 
военных страниц истории на-
шей Родины. Небольшая груп-
па коммунистов – участников 
праздничного митинг этот за-
вет ветерана встретила кри-
ком: «Ура!!».

После праздничного пара-
да жители столицы Ненецко-
го округа возложили цветы к 
Обелиску Победы. 

Праздничные мероприятия, 
несмотря на дождливую по-
году, прошли в большинстве 
населенных пунктов региона. 
В этот день коммунисты вме-
сте с жителями Красного, Куи, 
Коткино, Каратайки и Вели-
ковисочного приняли участие 
в памятных мероприятиях и 
возложили венки к памятни-
кам участникам Великой От-
ечественной войны в своем 
населенном пункте.

Пресс-служба 
Ненецкого ОК КПРФ

ДЕНЬ ПОБЕДЫ 
ПОД КРАСНЫМИ 
ЗНАМЕНАМИ

Обращение народно-
патриотических сил России

Россия переживает сложный 
период, находясь в состоянии 
углубляющегося социально-эко-
номического кризиса и под мощ-
ным внешним давлением. Обще-
ству, как никогда, необходимы 
единение и консолидация. И не 
раз с высоких трибун мы слы-
шали речи об этом. Однако слова 
сильно расходятся с делами!

Вместо использования на об-
щее благо опыта одного из луч-
ших хозяйств России — совхоза 
имени Ленина c его 100-летней 
историей — предприятие под-
вергается яростным нападкам. 
Этот совхоз — пример самых со-
временных методов хозяйство-
вания, передовых технологий 
и организации труда. Это евро-
пейский лидер растениеводства. 
Он обладает крупнейшим клуб-
ничным полем страны, позволяя 
нам покупать отечественную, а 
не импортную продукцию. Име-
ет современную животноводче-
скую ферму с цифровой автома-
тизацией производства.

Социальная сфера предпри-
ятия не уступает, а во многом 
превосходит лучшие хозяйства 
мира, являясь примером того, 
каким должно быть социальное 
государство. Зарплаты работни-
ков - около 90 тыс. руб. в месяц 
- намного выше, чем в среднем 
по стране. Все они обеспечены 
доступным жильем.

Руководитель совхоза Павел 
Николаевич Грудинин давно 
и прочно завоевал авторитет 
профессионала и патриота, ко-
торый всегда готов поделиться 
наработками своего хозяйства. 
Это колоссальный опыт управ-
ления, уникальных знаний и 
технологий, которые могут и 
должны стать школой передо-
вых достижений.

В «лихие девяностые», когда 
земли на окраине Москвы были 
лакомым куском для криминаль-
ных воротил и рейдеров, Павел 
Николаевич и его коллектив 
— единственные из окрестных 
хозяйств — сохранили совхоз и 
развили его до уровня лучшего 
в стране. Почти без привлече-
ния заемных средств, своими 
силами, построены одна из луч-

ших школ в Европе, образцовые 
детсады и детский парк, актив-
но возводится доступное жилье.

Неудивительно, что на вы-
борах президента России в 
2018 г. Грудинин, выдвинутый 
кандидатом от КПРФ и блока 
народно-патриотических сил, 
получил второй результат. Его 
поддержали почти 9 млн изби-
рателей. Павел Николаевич, не-
смотря на лавину пасквилей в 
СМИ, продолжает пользоваться 
огромным уважением в стра-
не. Его знают как гражданина, 
остро переживающего за судьбу 
России, принципиального го-
сударственника, который, даже 
подвергаясь чудовищному дав-
лению, не отказывается от сво-
их принципов и убеждений.

Разве не в таких руководите-
лях нуждается страна? Неужели 
сегодня в России участие в пре-
зидентской выборной кампании 
может стать основанием для 
расправы над одним из канди-
датов? Кто же после этого пой-
дёт на выборы?!

С помощью наглого исполь-
зования административного 
ресурса, с грубыми нарушени-

ями законодательства П.Н. Гру-
динина сместили с должности 
председателя Совета депутатов 
г. Видное, а затем вывели из 
состава Совета. Совхоз им. Ле-
нина безостановочно подверга-
ется проверкам. Власти не по-
зволяют ввести в эксплуатацию 
и заселить практически готовый 
многоквартирный дом, который 
ждут семьи работников.

Грязные методы, которыми 
осуществляется расправа над 
П.Н. Грудининым, заставляют 
вспомнить о бандитском про-
изволе ельцинских времен. Ряд 
СМИ тиражируют откровенную 
клевету, без стеснения вторгают-
ся в личную жизнь Грудинина. 
Налицо откровенная попытка 
разрушения передового хозяй-
ства через дискредитацию ее ру-
ководителя. Делается всё, чтобы 
разорить совхоз им. Ленина.

Это нужно коллективу пред-
приятия? Нет! Это нужно рос-
сийским гражданам? Нет! Это 
нужно России? Конечно, нет!

Все эти репрессии против 
успешного предприятия и его 
руководителя нужны лишь куч-
ке людей, которые свои корыст-

ные интересы всегда ставили 
выше блага общества. Это те, 
кто вышел из «лихих девяно-
стых», разрушал экономику 
страны, обкрадывал и обездо-
ливал миллионы россиян.

Мы призываем граждан Рос-
сии выступить в защиту на-
родного предприятия и его ру-
ководителя. Мы обращаемся к 
президенту России: нельзя до-
пустить произвол в отношении 
П.Н. Грудинина, ибо это выгля-
дит как откровенная расправа 
над одним из кандидатов в пре-
зиденты. Это напоминает поли-
тическую месть за его успеш-
ное участие в выборах.

Мы обязаны сберечь предпри-
ятие, которое является нацио-
нальным достоянием России! 
Мы должны защитить его та-
лантливого руководителя!

Обращение было опублико-
вано в газете «Правда» № 50 

(30837) от 16.05.2019 г.
Под обращением подписалось 

более 40 общественных и про-
фсоюзных организаций, трудо-

вых коллективов России.

Руки прочь от Грудинина! Защитим народное предприятие!
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Под крышей дома моего
Люди, живущие на Севере, с нетер-

пением ждут весну. Она олицетворя-
ет начало жизни. Но – увы! — ино-
гда в жизни людей весна — это лишь 
время года, когда традиционно на-
чинаются бытовые проблемы.

В ходе своей депутатской работы, де-
путаты КПРФ постоянно сталкивают-
ся с жалобами по коммунальными во-
просам. Так, в марте 2019 г., на прием 
к Первому секретарю ОК КПРФ, депу-
тату окружного Собрания депутатов 
Михаилу Райн, который он проводил в 
пос. Искателей, пришли жители дома 
№ 9 по ул. Ардалина. Они пожалова-
лись на неудовлетворительное состоя-
ние их многоквартирного дома.

Коммунисты взялись помочь жиль-
цам, для чего 16 мая 2019 г. депутаты 
партии КПРФ в Собрании депутатов 
НАО Татьяна Федорова, Ольга Кар-
пова и секретарь окружкома Михаил 
Санников, организовали совместное 
выездное собрание собственников жи-
лых помещений, на которое пригла-
сили представителей органов власти 
– Департамента строительства, ЖКХ, 
энергетики и транспорта НАО, Ад-
министрации пос. Искателей, Фонда 

содействия реформированию ЖКХ и 
управляющей компании.

Инициатива исходила от самих жиль-
цов дома по ул. Ардалина. По  словам 
актива жителей дома, их проблемы на-
чались еще в 2007 г. и с тех пор еже-
годно с приходом весны они страдают 
от «водопадов», льющихся с потолка. 
В результате протечек образуется пле-
сень, портится мебель и другое иму-
щество жильцов. Жители дома неодно-
кратно обращались в различные органы 
власти, надзорные органы и даже в суд.

В результате длительных переписок 
и «хождения по мукам» в 2018 г. в их 
доме был начат капитальный ремонт, 
однако положительных результатов, 
по мнению жителей, он не дал. Вес-
на 2019 г. показала, что проблема не 
устранена.

Специалисты управляющей компа-
нии пояснили, что устранение локаль-
ных течей ведется постоянно, данный 
дом на особом контроле управляющей 
компании. В зимний период с крыши 
дома систематически убирался снег, 
но должного эффекта данные меры не 
приносят. Также, в результате обсуж-
дения специалисты Фонда содействия 
реформирования ЖКХ сделали вывод 

о нарушении системы вентилирования 
чердачного помещения, по этой при-
чине в осеннее-зимний период образу-
ется наледь, куржа, ледяные сталакти-
ты, которые весной под воздействием 
плюсовых температур начинают ин-
тенсивно таять, затекая по стенам, за-
ливают квартиры…

В результате собрания жильцам была 
донесена информация по проводимому 
ремонту и возможных причинах течей, 

устранение которых в настоящее вре-
мя занимается подрядная организация.

Специалисты Фонда содействия ре-
формирования ЖКХ НАО и депута-
ты КПРФ, взяли на себя контрольную 
функцию и обещали жителям содей-
ствовать и контролировать решение их 
проблемы.

Пресс-служба Ненецкого ОК КПРФ

Территория НАО в боль-
шинстве своем являются труд-
нодоступной, но, несмотря 
на это окружные коммунисты 
ежемесячно посещают посе-
ления региона для выявления 
проблем жителей и их скорей-
шего решения. 

В этом выпуске, газета «То-
варищ» проведет беседу с се-
кретарем окружного Комитета 
КПРФ по идеологии и работе 
с молодежью Михаилом Сан-
никовым, который одновре-
менно является помощником 
депутата от КПРФ в Собрании 
депутатов НАО. Михаил не-
мало знает о том, что волнует 
жителей Заполярного района, 
является активным участни-
ком поездок по НАО.

Михаил Владимирович, 
почти год назад вы были из-
браны секретарем окружко-
ма. За это время вы с товари-
щами по партии побывали в 
населенных пунктах округа 
с рабочими поездками, об-
щались с жителями, видели, 
как живет село в НАО. Что 
дают вам эти поездки?

Да, за год с небольшим, мне 
удалось побывать в ряде муни-
ципальных образований окру-
га и своими глазами увидеть 
происходящее там. В поездках 
мы неформально общаемся 
с жителями. Люди искренне 
делятся с нами своими про-
блемами, по возможности мы 
помогаем в их решении.

С какими вопросами об-
ращаются жители к вам, что 
больше всего волнует людей?

Круг вопросов широк: от 
ЖКХ до оплаты льготного 
проезда, от льготного посеще-
ния бань до транспортной до-
ступности сел. Но основные 
вопросы поступают от моло-
дежи, их волнуют важные со-
циальные проблемы трудоу-
стройства, досуга, жилья.

Хочу спросить ваше мне-
ние о перспективах сельской 
глубинки, молодые люди хо-
тят оставаться жить на селе 
или они стремятся в город?

Вы знаете, большинство из 
них хотят остаться в своем 
родном населенном пункте, 
но перед ними встает ряд во-
просов, которые без участия 
государства невозможно ре-
шить. Это отсутствие рабочих 
мест, жилья, высокие цены на 
авиа и водный транспорт. На-
конец, это отсутствие совре-
менных объектов досуга за 
редким исключением, отсут-
ствие привычных для всех нас 
благ цивилизации – газа, воды, 
интернета. Для современных 
молодых людей все это значи-
мо! И, к сожалению, молодежь 

не видит пер-
спективы для 
себя, уезжает, и 
в сельской мест-
ности остается 
одно старшее 
поколени. 

Думаю это 
очень печальная 
тенденция. Та-
кими темпами 
мы через 20 лет 
не увидим мно-
гих населенных 
пунктов на кар-

те Ненецкого округа. 

Думаю это общероссий-
ская тенденция. 

Так и есть! После 1991 г., 
после развала великого Со-
ветского Союза, наш округ, 
как и вся страна, стал пере-
живать непростые времена. 
Мы вступили в эпоху дикого 
капитализма. Помните, как не-
которые либеральные полити-
ки говорили в 90-е годы, нам 
ничего производить не надо, 
мы завезем все с Запада. И что 
мы получили? Куда мы приш-
ли? Каждый год все больше 
деревень – наша глубинка, 
хранительница традиций на-
рода, исчезает. В стране тыся-
чи гектаров заросли бурьяном. 
Даже коров почти не осталось. 
В магазинах одно ГМО. Тя-
жело найти настоящий сыр и 
молоко. Вот что мы едим? Раз-
ве можно было представить 
в советское время, что люди 
будут уезжать из сел, что шко-
лы в деревнях закрою, что на 
полках магазинов будет не на-
стоящее деревенское молоко, 
а какая – то смесь из пальмо-

вого масла и сухого молока? У 
нас онкоцентры переполнены 
из-за чего? Да все по этим же 
причинам! Понимаете глав-
ную логическую цепочку для 
здоровья нации? Село – про-
дукция – здоровье граждан. 

Но наверняка в нашем 
округе есть населенные 
пункты, где ситуация нель-
зя сказать что радужная, но 
все-таки не так плачевна?

Есть конечно и такие, но это 
единицы. Не так давно я по-
бывал в с. Коткино. Там еще 
каким-то чудом, несмотря на 
все эти дикие рыночные ре-
формы, сохранился колхоз, 
созданный в советское время. 
Там производят качественную 
продукцию, создают рабочие 
места. Конечно, не все там 
так прекрасно, но все-таки, 
это внушает оптимизм. Вид-
но, что люди, молодежь, хотят 
там жить, хотят работать, но 
повторюсь, это исключение из 
правил. Да и проблем в Котки-
но тоже хватает. 

В п. Красное, в одном из 
самых больших населенных 
пунктов округа, я бы сказал 
ситуация тоже не самая пе-
чальная. Сказывается бли-
зость к окружному центру. От-
туда многие ездят на работу в 
город. Красновцы жалуются 
на дорогу, которая часто бы-
вает в безобразном состоянии. 
Сейчас из-за половодья мост 
сняли дней так на 30 – опять 
проблема. В п. Красное функ-
ционирует СПК «Харп», в 
котором кстати мой дед Иван 
Михайлович Чупров отрабо-
тал всю свою трудовую жизнь. 
СПК «Харп», его работники, 
так же производят качествен-
ную продукцию, создают ра-
бочие места. И опять же, этот 
колхоз был создан в годы со-

ветской власти. Можно ска-
зать, живем на том, что сдела-
ли наши деды. Если бы не этот 
колхоз, то что бы там было? 
Все бы рухнуло. Это еще раз 
подтверждает, что только со-
ветская власть дала жизнь на-
шему с вами округу. 

Ну и в завершении хочу 
спросить, каким вы видите 
будущее нашего округа и его 
сельской части – Заполярно-
го района?

Увы, при нынешнем соци-
ально-экономическом курсе 
будущее видится мрачным. 
Стагнация усилится. Как я уже 
сказал, села будут закрывать-
ся, молодежь будет уезжать, 
сельское хозяйство будет при-
ходить в упадок. Сейчас мы 
с тревогой следим за тем, как 
разрешится вопрос с молочной 
фермой в Великовисочном, но 
помощь ей – это латание дыр.

Для спасения ситуации не-
обходимо взять все лучшее, 
что было в СССР.  Нужно раз-
вивать реальное производство, 
вернуть колхозы, строить ин-
фраструктуру, делать доступ-
ными транспортные перевоз-
ки. Если мы хотим возродить 
село, нужно делать все воз-
можное и невозможное, чтобы 
люди, молодежь оставались на 
селе, приезжали жить и рабо-
тать. По большому счету, надо 
изменить экономическую по-
литику в стране – не давать 
гранты направо и налево на 
авантюрные проекты, а под-
держивать реального товаро-
производителя.

И тогда, наш с вами округ, 
наша страна переживут любые 
санкции.

Беседовал 
главный редактор

Д.А. Черняев 

Михаил Саннков: для возрождения села 
надо взять все лучшее, что было в СССР



30 апреля 2019 г. полномочия де-
путата Совета Заполярного района 
от КПРФ были переданы Канюкову 
Алексею Васильевичу.

Алексей Васильевич - грамотный 
экономист, знающий тонкости фор-
мирования бюджета, является од-
ним из разработчиков программы 
окружного отделения КПРФ.

Через газету «Товарищ» решил 
поделится своим видением проблем, 
с которыми надо работать в интере-
сах жителей Заполярного района.
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6 марта прошел вечер памяти Са-
блина Леонида Ивановича, где все 
выступавшие добрыми словами от-
метили его 70-летний юбилей, но я 
хочу чтобы его дело жило, если так 
можно назвать его наследие.

Он был непростым, но глубоким че-
ловеком. В это я вкладываю его очень 
тонкий и проницательный ум, умение 
на основе фактов и динамики разви-
тия процессов, делать выводы и только 
после этого принимать решения. Его 
любимым словом было «Подумаем», 
хотя многие, не знающие его, воспри-
нимали это как нерешительность, но за 
этим скромным словом была твердая 
воля. Скажу честно, какое-то короткое 
время и я к ним относился.

Свою трудовую деятельность Саблин 
Л.И. начинал мастером консервного 
цеха, где в основном работали женщи-
ны. Они же во время тяжелой физи-
ческой работы, да еще в неблагопри-
ятных климатических условиях труда 
(сырость, холодная вода) свои свои 
эмоции не скрывали. Говорили все как 
есть, без дипломатических оборотов 
речи. И он никогда не боялся идти в 
центр конфликта, оставаясь при этом 
спокойным, и его доводы всегда разре-
шали конфликтную ситуацию. Не зря у 
нас на рыбокомбинате никогда не было 
разделений на  « белых и красных», что 
бывало на иных предприятиях. 

Уже в начале 90-х годов, когда я 
трудился в руководстве округа, встре-
чаясь с руководителями всех уровней 
власти (округ, область, Москва), ра-
ботая затем на тепличном комбинате, 
авиапредприятии, предприятии ком-
мунального хозяйства, для себя сделал 
удивительное открытие, как-то меня 
даже шокировавшее — более чистые, 
честные отношения оказывается су-
ществуют в первичном трудовом кол-
лективе. А для меня (образно говоря) 
это консервный цех рыбокомбината. 
С ликвидацией трудовых коллективов 
в округе мы очень и очень многое по-

теряли и это непредсказуемо может 
сказаться в будующем на моральном 
состоянии общества. Это очень четко 
и ясно должны понимать руководители 
округа, уничтожая последние предпри-
ятия и не создавая новых коллективов.

Как-то поднять, сохранить роль тру-
довых коллективов, защитить человека 
труда, сможет только профсоюз, поэто-
му предлагаю создать окружное объ-
единение профсоюзов из предприятий 
городского коммунального хозяйства, 
больницы, морского порта...          

Мне кажется, что мы уже давно 
устали от отсутствия честности, по-
рядочности, открытости и многих 
других добродетелей, которые харак-
терны нам русским людям и которые 
мы очень активно теряем в последние 
30 лет. Мы в 90-е годы вышли из со-
циализма, шагнули в открытую дверь 
капитализма, но увидев ужас реально-
го капитализма — обманы, тошноту 
от однополых браков, потерю очень 
многих моральных устоев, где главное 
деньги,  отшатнулись, запоздало поня-
ли, что не хотим туда входить. Правда, 
кому-то и сейчас очень хочется там 
остаться, но в целом наш народ туда 
не хочет. Мы сегодня застряли между 
социализмом и капитализмом. Сегодня 
у нас нет идеологии, которая бы дала 
нам цель и об этом Путин В.В. посто-
янно говорит, и мы сегодня идем мето-
дом проб и ошибок, не понимая, что же 
мы строим, куда идем. И об этом давно 
надо откровенно говорить.

11 марта была встреча Путина В.В. 
с директором Федеральной службы 
по финансовомову мониторингу (фи-
нансовой разведки РФ) Чиханчиным 
Ю.А. Так он заявил, что, оказывается, 
что если бы финансы теневого рынка 
направить в бюджет, то можно было 
бы современные пенсии увеличить в 
10 раз или военные расходы увеличить 
также не менее в чем в 10 раз! То есть «в 
тень» уходят суммы значительно пре-
вышающие годовой бюджет РФ. Была 
даже приведена справка за последние 5 

лет, которая показала, что аналогичная 
динамика все эти годы сохранялась. В 
офшоры ежегодно уходят до 100 млрд 
долларов и нет устойчивой динамики 
прекращения этих потерь, а мы все что-
то ждем от «Запада» притока денег. Да, 
иногда «Запад» что-то и вкладывает в 
РФ, но наши коррупционеры нагло уво-
дят из страны в несколько раз больше. 

Вся эта потрясающая информация 
есть в открытом доступе.  

Мы по наивности считаем, что все 
преступные дела проходят где-то в 
других регионах, но это опасное за-
блуждение. Надо об этом говорить дав-
но и открыто, а то нас задавят Хороша-
вины, Гайзеры, Беловы, Арашавины, 
Кошины... Да, именно наш Кошин. 

Просто поражает, что теперь стано-
виться модным у чиновников жить в 
квартирах стоимостью не менее 1 млрд 
рублей. Тон задали глава Газпрома  
А. Миллер и глава Роснефти И. Сечин.. 
Ну, ладно, у них только официальная 
зарплата в день несколько млн рублей, 
есть на что купить, но как можно по-
нять, что в эту «гонку» втянуты мини-
стры довольно «нищих» министерств 
(если ставить критерием оценки мини-
стерства зарплату сотрудников низо-
вых структур) таких, как «Почта Рос-
сии» и пенсионного фонда. 

Удивляет, что все наши последние 
губернаторы, как что-то очень священ-
ное, как заклинание, на всех россий-
ских форумах твердят о необходимо-
сти строительства железной дороги к 
будующему порту Индига, не задумы-
ваясь об экологических последствиях 
от ее функционирования в заповедных 
местах Тимана. А надо-ли? И может 
все взвесив, обсудив с жителями окру-
га, окажется что король -то голый? Или 
все-таки задать этот вопрос Путину 
В.В. при очередном общении с наро-
дом? Может хватит своими руками соз-
давать новые очаги напряженности?

Да будь жив Саблин Л.И., что он 

молчал бы об этом?
Я предлагаю перед днем рождения 

Саблина Л.И. ежегодно проводить 
«Саблинские чтения», где слушать до-
клады по актуальным проблемам НАО 
- экологическим. экономическим, со-
циальным, техническим, семейным...  
Этот форум ни в коем случае не дол-
жен «раскачивать лодку», быть поли-
тизированным, без пустого критикан-
ства, но на этой нестандартной для 
нас площадке, как бы под прикрытием 
ауры Саблина Л.И., должны честно, 
открыто высказывать свои предложе-
ния, идеи, дискутировать.    

Мне могут возразить, что у нас же 
есть   газета «Няръяна-Вындер», но 
при наличии одного учредителя и 
100% финансирования этим учреди-
телем, даже чисто теоретически, ни-
какой критики касающей руководства 
округа не будет. Критика руководства 
не самоцель. Все уже давно знают, что 
при болезни принимать лекарство не-
приятно, но это необходимо. Гораздо 
приятнее слышать, когда тебя хвалят.  
Более того, со стороны искуственно 
созданной надстройки «ИД НАО», по 
мнению многих ветеранов журнали-
стики округа, осуществляется самая 
настоящая цензура. 

Как ранее заявил Кошин И.В. на 
встрече с окружным активом КПРФ 
на критическое замечание Сядейского 
Т.И., что не печатают его статью: «я 
ничего не знаю, я эту газету не чи-
таю». Вот так он пренебрежительно 
отозвался об «охраняемой» его сорат-
никами газете.

Когда-то я читал, что губернатор, 
перед началом рабочего дня, отложив 
многие дела, должен прочитать мест-
ную газету и узнать, а как-же люди 
оценивают его работу.

Вот и предлагаю создать в округе 
новую цивилизованную площадку для 
дискуссий. Кстати, это рекомендация 
Путина В.В. 

 
В.А. Кузьмин                     

Размышления по случаю юбилея Саблина Л.И.                

Один из основных вопросов кото-
рый стоит перед народным избранни-
ком – это улучшение условий жизни 
жителей Ненецкого округа, равно как 
в столице нашего округа, так и во всех 
населенных пунктах региона.

Проблема номер один в населенных 
пунктах округа – это предоставление 
социального жилья местным жителям, 
а также жилых помещений для востре-
бованых специалистов, приезжающих 
работать на селе. 

Да, в г. Нарьян-Маре, пос. Искате-
лей и в населенных пунктах, которые 
расположены вблизи от центра, вла-
сти как-то стараются выправить си-
туацию и ведут жилое строительство. 
Но в удаленных селах все довольно 
плачевно. Ведется единичная точеч-
ная застройка или вовсе отсутствует 
таковое строительство.

В официальных средствах массовой 
информации в основном выходят ста-
тьи о планируемом вводе или стро-
ительстве домов в пос. Красное, с. 
Тельвиска, пос. Нельмин-Нос, которые 
находятся в «шаговой» доступности 
от окружного центра, а по населен-
ным пунктам расположенным вдали от 
«столицы» только планы и обещания. 

По моим наблюдениям, «шаговая» 
доступность от города замерла на по-
селке Хонгурей, в котором уже многие 
годы не велось строительство жилья. 
Знаю, что в очередь на получение со-
циального жилья многие годы стоит 
многодетная семья оленевода и судя по 
ситуации ждать им придется немало.

По вопросу привлечения молодых 
специалистов на село очевидно, что 
одними «подъемными» специалистов 
в глубинку не заманишь. Отсутствие 
специализированного жилья главная 
причина «кадрового голода». Надо 
строить ведомственные дома, жилье – 
учителям, врачам, специалистам узко-
го профиля, исходить из потребностей 
наших муниципальные образований в 
специалистах и не жалеть на это де-
нежных средств.

Поэтому мы предлагаем, увеличить 
объемы бюджетного финансирования 
как на строительство социального 
жилья, так и на предоставление со-
циальных выплат на строительство, 
завершение индивидуальных жилых 
домов по госпрограмме «Обеспечение 
доступным и комфортным жильем и 
коммунальными услугами граждан, 
проживающих в Ненецком округе», 

что в свою очередь привлечет в округ 
специалистов и их семьи. В дальней-
шем это даст хороший толчок в разви-
тии региона. 

Второй глобальным вопрос, для ре-
шения которого требуется мобили-
зация сил всех органов власти, как 
законодательной, так и исполнитель-
ной – это стоимость бензина на селе, 
она несправедливо высокая! Необхо-
димо депутатам Заполярного района 
совместно с окружными коллегами и 
окружной исполнительной властью 
решать вопрос о субсидирования за-
воза и продажи бензина для жителей 
села, совместно найти выход из ситу-
ации и воспользоваться правом зако-
нодательной инициативы для внесе-
ния поправок в нормативно-правовые 
акты Российской Федерации, чтобы 
решить этот вопрос. Уверен, что завоз 
бензина и его продажа должны суб-
сидироваться из окружного бюджета, 
также как сейчас продажа населению 
угля и дров.

Депутат 
Совета Заполярного района

А.В. Канюков

Строительство жилья на селе должно быть в приоритете
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Заходи на официальный интернет-сайт окружного отделения КПРФ — KPRF-NAO.RU

ПреКРАСНЫЙ
СМЕХ

***
Подскажите, где купить би-

лет в Россию? В ту, которая по 
телевизору.

***
Больной был обследован, был 
прооперирован, был хорошим 
человеком...

***
Мой телефон упал с девятого 

этажа, но я думаю ничего ему 
не будет, потому что включен 
режим полета.

***
Лучший способ прослыть 

милым и тактичным челове-
ком - это одалживать деньги 
направо и налево, не требуя 
потом возврата долгов.

***
Что-то не могу вспомнить, 

по этикету нижняя пуговица 

на пиджаке должна оставаться 
расстегнутой или ширинка?

***
Самое безопасное место при 

столкновении с КАМАЗом - в 
КАМАЗе.

***
Из морепродуктов могу по-

зволить себе соль.

***
— Скажите, а у вас пирож-

ные «Картошка» свежие?
— Свежайшие! Только что 

выкопала.
***

— Это полиция?
— Да.
— Мне нечего надеть.
— Наряд выезжает!

19 мая по всей стране отме-
чалась 97-я годовщина со дня 
образования Всесоюзной пио-
нерской организации и 95 лет 
присвоения ей имени В.И. Ле-
нина.  С присвоением детской 
организации имени основате-
ля Советского государства, на 
пионерию легла высокая от-
ветственность жить, учиться и 
бороться по-ленински.

В преддверии этого празд-
ника, 16 мая в помещении 
Ненецкого окружкома КПРФ 
прошло совместное заседание 
Совета ветеранов комсомола, 
группы старших пионервожа-
тых — ветеранов пионерского 
движения округа и окружной 
организации ЛКСМ.

В начале этой встречи ру-
ководитель окружного совета 
ветеранов комсомола, член 
ЦК КПРФ Александр Саблин 

рассказал об итогах расширен-
ного заседания Центрального 
Совета ветеранов комсомола 
страны, которое проходило в 
Москве 22 апреля, в день рож-
дения В.И. Ленина и в работе 
которого он принимал уча-
стие. На этом заседании рас-
смотрены итоги празднования 
в стране 100-летнего юбилея 
ВЛКСМ и в очередной раз 
дана высокая оценка заслуг 
Ленинского комсомола в деле 
развития советской страны.

Затем участники встречи  
обсудили, как планируется от-
мечать день рождения пионе-
рии в Нарьян-Маре.

И вот, 19 мая на природе, 
вблизи Нарьян-Мара состоял-
ся своеобразный слет-встреча 
ветеранов пионерского дви-
жения округа. По традиции, 
после торжественного по-

строения, был 
поднят госу-
дарственный 
флаг СССР, 
которому по-
святили свою 
жизнь мно-
гие поколе-
ния пионеров 
страны, в том 
числе и окру-
га. С большим 
волнением ве-
тераны друж-
но озвучили 
текст Торже-
с т в е н н о г о 
о б е щ а н и я , 
своего рода 
клятвы пио-
нера, которую 
давали они в 

свои юные годы: жить учиться 
и бороться, как завещал вели-
кий Ленин.

В ходе слета его участники 
активно обсуждали значение 
пионерии в жизни округа, 
вспоминали работу пионер-
ских дружин, а у традицион-
ного пионерского костра ис-
полняли звонкие пионерские 
песни, в том числе гимн пио-
нерии «Взвейтесь кострами, 
синие ночи».

Участники слета выразили 
твердую уверенность в том, 
что пионерское движение в 
нашей стране востребовано 
и,безусловно, будет возрож-
дено. Залогом этому является 
тяга нашего общества к тому 
светлому, что давала и еще 
может дать пионерия делу 
воспитания подрастающего 
поколения. Сегодня КПРФ и 

Ленинский ком-
сомол делают все 
для воссоздания 
пионерского дви-
жения в нашей 
стране. Во многих 
регионах России 
восстанавливают-
ся пионерские от-
ряды и дружины, а 
19 мая на Красной 
площади лидер 
коммунистов Г.А. 
Зюганов со сво-
им товарищами 
повязал красные 
галстуки более 
чем семи тысячам 
юных граждан из 
Москвы, Москов-

ской, Владимирской, Туль-
ской, Брянской, Рязанской, 
Нижегородской, Костромской, 
Свердловской областей, ре-
спублик Северная Осетия-
Алания, Кабардино-Балкария, 
Дагестан, Карачаево-Черкес-
сия, Адыгея. Всего съехались 
посланцы 35 городов России.

И этот процесс необратим. 
Впереди у нас новый рубеж — 
100-летие пионерии.

 Председатель Совета 
ветеранов комсомола,
ветеран пионерского 

движения НАО А.И. Саблин

Делу Ленина верны!

УВАЖАЕМЫЕ ЖИТЕЛИ ОКРУГА!

Сердечно поздравляем вас с замечательным 
праздником – Днем пионерии! 

Девяносто семь лет назад, 19 мая 1922 года 
2-я Всероссийская конференция комсомола 
приняла решение о создании пионерии. 

Пионерская организация стала настоящей 
республикой детства. Советская власть щедро 
вкладывалась в юное поколение: существовали 
дворцы пионеров, в которых были бесплатные 
кружки по интересам и спортивные секции, 
летние лагеря, где детей обучали трудолюбию, 
взаимовыручке, развивали таланты, ежегодно 
проводились пионерские слеты и смотры. И 
эти вложения приносили свои плоды. Пионе-
ры стали теми, кто покорил космос и атом, стал 

выдающимся ученым, конструктором, врачом, 
учителем, развил народное хозяйство, попол-
нил ряды героев войны и труда.

Сегодня КПРФ и Ленинский комсомол де-
лают все возможное для возрождения пионер-
ского движения в нашей стране. Мы боремся 
за создание общества социальной справедли-
вости, за социализм и делаем это во имя буду-
щего наших детей.

В этот знаменательный день мы поздравляем 
всех, кто несет в душе пионерский задор, креп-
кую дружбу, взаимовыручку, товарищество!

Пусть звук пионерского горна и пламя пи-
онерского костра всегда будут с вами.

Ненецкий окружной Комитет КПРФ


